BULLETIN MUNICIPAL – N° 1 – JANVIER 2024 COMMUNE DE BELRUPT-EN-VERDUNOIS

≅: 03 29 86 50 27 / ⊠: mairie.belrupt55@wanadoo.fr

Site internet: www.belrupt-en-verdunois.fr

Suivez-nous sur notre page Facebook : Mairie de Belrupt en Verdunois

Et grâce à l'application PanneauPocket sur smartphone

Imprimé par nos soins – Edité par la Mairie de Belrupt en Verdunois (Meuse) Directeur de la publication : le Maire, Bernard GILSON N° ISSN 1168-4399

BONNE ANNÉE À TOUTES ET TOUS!

Le Conseil Municipal présente à chacune et chacun d'entre vous ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

Qu'elle apporte à notre communauté communale le meilleur et notamment la santé, le travail et les satisfactions familiales, personnelles et professionnelles, entraide et implication de toutes et tous au profit de la collectivité, c'est notre meilleur souhait. Qu'elle nous apporte aussi la sérénité pour surmonter les épreuves de la vie!

POUR UNE ANNEE OU NOUS AYONS TOUS LA PECHE! ET POUR BIEN LA DEMARRER, LE CONSEIL MUNICIPAL VOUS INVITE A LA SALLE DES FETES LE DIMANCHE 21 JANVIER à 16 HEURES, POUR PARTAGER LA GALETTE DES ROIS ET LE VERRE DE L'AMITIE.

NUITS DE LA LECTURE

Cette année encore, l'association Belrupt Loisirs participe aux Nuits de la lecture, organisées par le Centre national du livre. La bibliothèque de Belrupt accueillera petits et grands pour cette manifestation le samedi 20 Janvier 2024 à partir de 17h autour d'animations sur le thème du corps. Au programme : empreinte de mains, création de son dessin animé, Kamishibaï, programmation de robot (dès la maternelle), puzzle de galets, création de personnages, dessin, lecture de textes ... et bien entendu un moment convivial sera proposé avec des crêpes.

LA SAINT PATRICK À BELRUPT

La Saint Patrick à Belrupt, on l'a déjà fêtée – depuis que l'Irlande a mis un pied dans le village, au Chaudron Vert!

Rappelons que c'est une fête traditionnelle irlandaise, très festive et qu'elle célèbre aussi d'une certaine façon l'arrivée du printemps, les 17 mars. En 2024, en collaboration avec Arcature, le service culturel de notre communauté de communes, nous pourrons profiter de plusieurs animations :

- d'abord à l'école du village, une conteuse animera des ateliers pour les enfants de l'école, le vendredi 15 mars, Madame Sophie Chenko
- le lendemain, 16 mars, Madame Chenko présentera un spectacle à l'église du village, à 18 heures
- cela sera suivi d'un concert de musique celtique, à 19 heures, à la salle des fêtes, agrémenté d'une restauration préparée par le Chaudron Vert.

Réservez votre soirée!

Nous en reparlerons ...

COMBIEN D'HABITANTS À BELRUPT?

Chaque année, l'INSEE publie le nombre d'habitants, commune par commune.

Il s'agit d'un nombre officiel, estimé à partir du recensement qui n'est fait que tous les 5 ans. Officiellement, nous sommes donc 556 au premier janvier 2024.

LE VENT DES FORÊTS VA SOUFFLER À L'École

Grâce à une initiative de notre directrice d'école, Carine Marouzé, et au soutien très actif de notre communauté de communes, les enfants de maternelle vont participer à des moments de création artistique animés par une artiste du Vent des Forêts, cette initiative meusienne déjà bien ancrée dans la vie culturelle du département.

Les enfants vont créer des œuvres dessinées, peintes, ... sur le thème « de l'assiette à la galerie d'art ». Ces réalisations seront exposées dans la galerie Sophie Lévêque à Verdun, Cette dernière, ancienne habitante du village, accueillera ainsi nos petits loups dans la galerie d'art qu'elle a créée rue des Rouyers. Ce sera en avril.

Puis les œuvres des enfants seront exposées à l'église en mai-juin – avec un concert qui y sera présenté vers la fin juin, à la suite du travail mené pendant cette année scolaire par notre école de musique intercommunale : Julien Jacques, le musicien intervenant dans toutes les écoles de la communauté, prépare ce concert tout au long de l'année à l'école, concert qui sera donc présenté en fin d'année scolaire, autour du même thème que l'expo.

REMERCIEMENTS MARCHÉ DE NOËL À L'ÉCOLE

Les enfants de l'école et l'équipe enseignante remercient toutes les personnes qui se sont associées à leur marché de Noël. La soirée a été une belle réussite avec 990 € de bénéfices qui vont nous permettre de financer une partie de notre projet de l'année "de l'assiette à la galerie d'Art" ainsi que d'autres projets éducatifs.

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont permis que le marché de Noël soit une belle réussite. Tout d'abord les parents pour leurs bricolages, leurs pâtisseries et boissons qui nous ont régalés, Frédéric Prosper pour la belle affiche qu'il nous a confectionnée, la commune pour les friandises et Constant pour les préparatifs, Monsieur Doxin pour les friandises et les bons pâtés lorrains, Monsieur Réale pour son feu d'artifice qui est toujours un émerveillement et bien sûr notre Saint Nicolas.

Les gagnantes de la tombola sont Madame Huynen Maryline qui a gagné l'écriteau du Père Noel et Chloé Fuchs qui a remporté le sapin de bois.

Merci à tous pour votre présence.

L'ASTUCE DU JOUR

Comme bien souvent dans le bulletin communal, voici l'astuce du jour proposée par le Groupe Environnement :

Comment nos anciens assainissaient les murs des maisons?

La récente exposition du CAUE à l'église, consacrée à la maison traditionnelle meusienne nous l'a rappelé : ils plantaient des végétaux au pied des façades pour que les racines captent l'eau. Le plus souvent, c'étaient des poiriers plantés en espalier.

En plus, ces poiriers « climatisaient » la maison, en hiver comme en été. Cet arbre fruitier apporte par son feuillage de la fraîcheur en été et l'absence de feuille permet aux rayons du soleil de réchauffer la façade en hiver.

Pas bête, hein!

MERCI!

MERCI à Nataliia, « notre » concitoyenne ukrainienne qui a régalé tous les convives de la journée citoyenne : elle avait fabriqué et offert un bortsch, une soupe traditionnelle ukrainienne qui a fait le bonheur de la trentaine de convives et de leurs papilles ! Et merci à Madame et Monsieur Rogovy, ses oncle et tante qui l'ont accompagnée dans ce gros travail – sans oublier Maxime, son fils, qui a mis la main à la pâte !

Merci aussi à Nicolette Oberto qui a donné un bon de coup de main à Constant Métillon lors de la mise en œuvre des sapins de Noël dans la Grand Rue.